
[05.06.2ОО3]  Из  интервью  с
Джорджем Соросом
…Большинство фондов хороши, в них работают люди, преданные
своему делу. Вообще трудно выделять один фонд из других, но
фонд «Сорос — Кыргызстан» — один из лучших.
 
…Мы больше инвестируем в ту страну, где власти ценят нашу
помощь: и правительство, и парламент, и общество, и бизнес-
сообщество очень хотят, чтобы это было сделано.
 

Корр:  Какие  Вы  могли  бы  назвать  три  основных  барьера  для
достижения открытого общества?
 

…Основной барьер — это несоответствующий уровень управления.
Все  правительства  в  Центральной  Азии  коррумпированы,  но
правительство в Кыргызстане не только коррумпированное, но еще
и неэффективное. Но эту ситуацию легко исправить, и очень
эффективно, за достаточно короткий промежуток времени.
 

Корр:  При  каких  условиях  задача  построения  в  Кыргызстане
открытого общества может быть достигнута и в какие сроки?
 

…Можно начинать немедленно, потому что сейчас благоприятные
условия. Это долгий процесс, но добиться успеха на этом пути
можно — важна тенденция, а сейчас она следует в неправильном
направлении; если тенденцию эту переломить, то возникнет та
сила инерции, которая поможет вам двигаться вперед.
 
…АУЦА было гарантировано $15 млн.: $5 млн. — от меня и $10
млн. — от правительства США, а город Бишкек подарил землю под
общежитие.  …Еще  обсуждалось  создание  независимого  института
общественной  политики.  Этот  институт  будет  заниматься
изучением  экономических,  финансовых,  юридических  вопросов  в
духе  свободного  обсуждения.  В  этом  институте  будут
задействованы иностранные эксперты, такие, как Гайдар, Ослунд,
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Домбровский, Бальцерович, тем не менее, институт будет целиком
кыргызстанским.  Мы  надеемся,  что  эта  организация  добьется
такого же совершенства, что и Американский университет с той
лишь разницей, что он будет действовать в другой сфере.
 
…Я думаю, что коррупция очень распространена в регионе, но она
различного  уровня  и  качества.  Если  взять  Казахстан,  то,
конечно же, там власти злоупотребляют своим положением, но с
профессиональной  точки  зрения,  они  обладают  высокой
квалификацией. Если говорить о Кыргызстане, то очень многие
чиновники здесь не только коррумпированы, но плюс ко всему еще
и  не  эффективны  в  работе.  Я  думаю,  что  несложно  было  бы
поднять  экономику,  просто  следует  скорректировать  некоторые
меры, которые наносят вред экономике. Я думаю, что эта новая
организация может внести свой вклад. Я надеюсь также, что к
этому  будет  привлечено  не  только  внимание  властей,  но  и
общественности.
 
…Сюда я приехал, настроенный пессимистически. Но после того,
как я поговорил с Президентом, у меня появилась некоторая
надежда.  Мне  кажется,  что  есть  реальный  шанс  добиться
существенных  улучшений  за  два  года.
 
Помимо  этого,  необходимо  добиваться  независимости  судебной
системы, свободы СМИ и коммуникаций. За то, что власти смогут
этого достичь, я не могу ручаться, но надеюсь, что они смогут
это сделать…
 

«Общественный рейтинг», 5 июня 2003


